

La pesquería comercial de consumo en la región Ucayali

Sonia Deza, Carlos Chávez y Luis Díaz

El pescado es la principal fuente de proteína animal para el poblador de la región Ucayali. De este modo, la pesca de consumo es una de las actividades sociales, económicas y culturales más importantes, cuyos desembarques procedentes de la flota pesquera, conformada por botes de baja capacidad de carga (1 a 5 t), están estimados en un promedio anual de 1700 toneladas de pescado durante los últimos 3 años, convirtiéndose en una importante fuente de empleo para la población.

Para el presente estudio, la colecta de datos fue realizada en el Puerto de Malecón Grau de la ciudad de Pucallpa, lugar donde la flota pesquera desembarca sus productos.

La flota pesquera está constituida por 310 embarcaciones, lo cual representa un 4% menos con respecto al 2009 y que operan en Caco Macaya (Alto Ucayali) Tipishca (Bajo Ucayali), Runuya (Alto Ucayali), Pisqui (Alto Ucayali), Aguas Negras, Nueva Italia y Utucuro, así como las cuencas del Aguaytía, Tamaya y Amaquiría.

Los volúmenes de pescado en esta región como en toda la Amazonía peruana responden a los ciclos hidrológicos de los ríos, tal es así que durante los meses de la vaciante las capturas alcanzaron las 605.2 toneladas gracias al aporte de 17 embarcaciones que operaron en 102 zonas pesca.

El arte de mayor uso fue la hondera con el 64.06% de las capturas. Las dos especies más importantes según el volumen de captura fueron el boquichico *Prochilodus nigricans* y el bagre

Pimelodus blochii aportando a los desembarques con el 20.5% y 18.9%, respectivamente.



Vista de embarcaciones de pesca en el Puerto de Pucallpa



Ejemplar de boquichico, principal especie desembarcada en Pucallpa



Ejemplar de bagre, otra especie de gran importancia pesquera en Ucayali